

Medieninformation

Fördermittel von 50.000 Euro für junge Klima-Experten

Pressemitteilung

15.03.2021 - 95/stm

Gemeinsames Projekt von Solingen und Jinotega geht weiter - Prämie der Landesregierung

Das Projekt "Junge Expertise" ist auch im fünften Jahr erfolgreich: Mit den jetzt von "Engagement Global NRW" bewilligten Fördermitteln in Höhe von 50.000 Euro ist das Projekt in Kooperation mit der Stadt Solingen, dem Förderverein Städtefreundschaft mit Jinotega e.V. und dem Bildungsträger La Cuculmeca in Jinotega bis zum 30. Juni 2022 gesichert. Zusätzlich waren der Förderverein und die Mitglieder der Jungen Expertise mit ihrem Wettbewerbsbeitrag für die Europawoche 2021 erfolgreich und erhalten von der Landesregierung für die im Mai stattfindende Aktion "Europas Grüner Deal – eine Rally" eine Prämie von bis zu 2000 Euro.

Bereits im Februar wurde zwischen der Stadt Solingen und dem Förderverein ein Kooperationsvertrag zur Unterstützung der "Jungen Expertise" mit dem aktuellen Schwerpunkt "Klimaschutz" geschlossen. Oberbürgermeister Tim Kurzbach "fasziniert an diesem Austausch junger Menschen aus Deutschland und Nicaragua, dass dieser Dialog auf Augenhöhe auf lokaler und globaler Ebene Früchte trägt". Die 20- bis 30-jährigen Mitglieder der Jungen Expertise wollen nach ihrem bisherigen Engagement für nachhaltige kommunale Entwicklung nun ihr internationales Netzwerk stabilisieren. Dafür sollen langfristig angelegte Kommunikations- und Steuerungsstrukturen aufgebaut werden. Außerdem wollen sie in verschiedenen Ländern gemeinsame Aktionen aus den Themenbereichen Klimawandel und Klimaanpassung durchführen. So ist für März 2022 ein internationaler Workshop in Jinotega geplant.

Die jungen Erwachsenen beschäftigen sich seit 2016 in unterschiedlicher Form mit den Herausforderungen des Klimawandels und der internationalen Zusammenarbeit. Zuletzt nahmen rund 40 junge Leute aus Nicaragua, Honduras, El Salvador, Belgien, Spanien und Deutschland an einem Austauschtreffen in San Lorenzo in Honduras teil. Darunter waren auch zwei junge Mitarbeiterinnen der Stadtverwaltung Solingen. Die Weiterentwicklung und Etablierung der Erfolge aus dieser internationalen Projektreihe im Sinne der Ziele nachhaltiger Entwicklung ("Sustainable Development Goals") der Vereinten Nationen sind der Stadt Solingen besonders wichtig.

Obwohl sich die Rahmenbedingungen verschlechtern, führen die Junge Expertise und La Cuculmeca ihre Projekte fort. Auch drei Jahre nach dem Ausbruch der Proteste sind einerseits die sozialen und politischen Herausforderungen groß; gleichzeitig wird die Arbeit zivilgesellschaftlicher Organisationen durch neue Hürden immer mehr eingeschränkt. Zahlreiche in- und ausländische Organisationen sind davon betroffen, darunter auch der Solinger Kooperationspartner "La Cuculmeca". Um weiterhin Fördergelder aus dem Ausland in Anspruch nehmen zu können, musste der Bildungsträger ein sehr aufwändiges Registrierungsverfahren als "ausländischer

Agent" durchlaufen. Die Verschärfung der gesamtpolitischen Lage in Nicaragua ist auch vor dem Hintergrund der kommenden Wahlen zu sehen: Am 7. November 2021 finden Parlaments- und Präsidentschaftswahlen in dem mittelamerikanischen Land statt.

Um so wichtiger ist es den Solinger Mitgliedern der "Jungen Expertise" und des Fördervereins "Städtefreundschaft mit Jinotega", in der Klingenstadt für die Herausforderungen vor Ort zu sensibilisieren. Ihre Rallye zum "European Green Deal", für deren Ausgestaltung sie jetzt die Prämie erhalten haben, rückt an fünf Stationen zentrale Aspekte des Generationenvertrages in den Fokus: die Reduktion der Treibhausgas-Emissionen, die Energie- und Verkehrswende, der Erhalt der Biodiversität und das nachhaltige Wirtschaften. Vom 1. bis 9. Mai können sich vor allem Schülerinnen und Schüler an der hybriden Rallye beteiligen - mit Aufgaben, Fragen und Rätseln zum Thema. Das beste Team bekommt einen Preis.

Klingenstadt Solingen Der Oberbürgermeister

Pressestelle
Postfach 10 01 65
42601 Solingen

Telefon für Presseanfragen +49.212.290-2111